

Declaración Institucional del Ayuntamiento de Móstoles en el pleno ordinario del 23 de febrero de 2023 apoyando el manifiesto del movimiento asociativo del Trastorno Déficit de Atención y reconociendo la labor de la asociación Tdah+ Móstoles

Nº 3.

El trastorno por déficit de atención e hiperactividad (TDAH) es un trastorno mental que comprende una combinación de problemas persistentes, como dificultad para prestar atención, hiperactividad y conducta impulsiva. El TDAH en los adultos puede llevar a relaciones inestables, mal desempeño en el trabajo o en la escuela, baja autoestima y otros problemas que pueden llegar al abandono personal y fracaso vital.

Aunque se llama TDAH en adultos, los síntomas comienzan en la primera infancia y continúan en la adultez. En algunos casos, el TDAH no se reconoce hasta que la persona es un adulto. Los síntomas del TDAH en adultos pueden no ser tan claros como los síntomas del TDAH en niños. En los adultos, la hiperactividad puede disminuir, pero los problemas con la impulsividad, la inquietud y la dificultad para prestar atención pueden continuar. Con los niños concretamente se está detectando sobre todo en los centros educativos que son los que dan la voz de alarma derivando a los padres al ámbito sanitario donde el diagnóstico tarda demasiado en llegar dificultando el comienzo del tratamiento y la atención.

Una vez que se diagnostica la patología en alguna o todas sus vertientes cuando se estima que es necesaria la medicación, siguen protocolos sanitarios que dilatan más en el tiempo. Más allá del tratamiento sanitario, la asistencia posterior está limitada y es insuficiente.

Además, este trastorno puede llevar aparejados otros problemas y habitualmente genera situaciones complejas y de especial atención y respuesta por parte de las administraciones, en socorro de las familias que ven como en materia social, sanitaria y educativa la soledad y falta de apoyo les deja en ocasiones en situaciones del altísima vulnerabilidad y desesperación.

El tratamiento para el TDAH en adultos es similar al tratamiento para el TDAH en niños. El tratamiento del TDAH en adultos incluye medicamentos muy específicos, asesoramiento psicológico (psicoterapia) y tratamiento para cualquier afección de salud mental que se presente junto con el TDAH. Tratamientos que requieren de más apoyo, espacios y ayuda por parte de todas las administraciones.

El Ayuntamiento de Móstoles defiende la promoción de acciones encaminadas a mejorar la vida de estas personas y sus familias.

Este Ayuntamiento quiere subrayar la responsabilidad que las instituciones y la sociedad en general deben mantener para garantizar el respeto y la igualdad de oportunidades en todos los ámbitos, así como para velar por un pleno desarrollo personal, familiar, educativo y laboral de las personas con Trastorno de Déficit de Atención.

Asimismo, este Ayuntamiento recalca la importancia de una adecuada identificación y atención temprana para lograr una mejor adaptación social, personal y emocional.

Por último, el Ayuntamiento de Móstoles quiere reconocer la importantísima labor que desarrollan las asociaciones como TDAH+ en Móstoles.

Por ello el pleno del Ayuntamiento de Móstoles se hace eco de las siguientes necesidades recogidas en el manifiesto de la Asociación TDAH+ y traslada la necesidad de:

1. Garantizar una red variada, suficiente, específica y especializada de servicios de apoyo, recursos y centros educativos en todos los territorios y competencias.
2. Mantener, flexibilizar e innovar en las modalidades de escolarización de acuerdo con la Convención sobre Derechos de Personas con Discapacidad y garantizar su libre elección por parte de los padres y madres o representantes legales.

3. Incrementar los recursos y la dotación económica, así como la adecuada capacitación de los miembros de la comunidad educativa para garantizar la buena práctica en su desarrollo e implementación.
4. Promover en la Formación profesional la adecuada orientación vocacional y el diseño de itinerarios formativos y profesionales personalizados, así como la flexibilización de las metodologías de aprendizaje, la adaptación del sistema de evaluación.
5. Instamos a las administraciones a que se dé el apoyo necesario para que los colectivos específicos dispongan de los mejores medios materiales y humanos, incrementando los recursos y la dotación económica.
6. Reconocemos la importante labor que Tdah+Móstoles hace por el bienestar del colectivo y Sus familias y recogemos su petición de que el TDAH sea reconocido como una discapacidad.

Móstoles 22 de febrero de 2023

